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第 7期地球温暖化対策おおいた市民会議委員委嘱状・辞令交付式 

令和元年度第 1 回地球温暖化対策おおいた市民会議について（報告） 

 

◆日時  令和元年 5月 28日（火） １４時～１５時２０分 

場所  大分市役所 本庁舎 8階大会議室 

出席者  ２７ 名 

 

◆内容 

〇第 7期地球温暖化対策おおいた市民会議委員委嘱状・辞令交付式 

  １．開式 

  ２．委嘱状・辞令交付式 

  ３．市長あいさつ 

  ４．閉式 

〇令和元年度第 1回地球温暖化対策おおいた市民会議 

  １．開会 

  ２．委員及び事務局職員紹介 

  ３．委員長及び副委員長の選出 

  ４．委員長及び副委員長あいさつ 

  ５．議事 

    第 7期地球温暖化対策おおいた市民会議実施計画(案)について 

  ６．報告 

    大分市地球温暖化対策ガイドブックについて 

  ７．委員よりお知らせ 

  ８．閉会 

委嘱状・辞令交付式では、学識経験者 6名、市民及び市民団体 8名、事業者 13名、行政 4名の計 31

名の委員を代表して日本文理大学の坂井委員に、市長に代わり久渡副市長より委嘱状が交付されました。

その後、久渡副市長のあいさつの中で、地球温暖化問題は人類の生存基盤にかかる重要な環境問題の

一つであり、私たちの日常生活や事業活動など身近なところから温室効果ガスの排出削減に努めることが

必要であること、将来の世代に美しい大分を残すため、本市民会議の役割が重要になっていることなどが

伝えられました。 
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 委嘱状・辞令交付式の閉会後は同会場にて引続き、令和元年度第 1回地球温暖化対策おおいた市民

会議が開催されました。 

 委員長及び副委員長の選出については、委員長に日本文理大学の坂井委員、副委員長に大分市自

治委委員連絡協議会の荒金委員、大分商工会議所の上田委員が選出されました。その後、委員長・副

委員長から以下の通りごあいさつをいただきました。 

（坂井委員長） 

皆様のご協力を賜りまして円滑な会議進行に努めてまいりたいと思います。宜しくお願いいたします。 

（荒金副委員長） 

家庭レベルの取組として、炊飯器の保温機能を出来る限り使わない、照明をＬＥＤに替えるなど、日々の

生活の中でＣＯ２削減に努めております。市民会議では、皆様の英知を集結してＣＯ２削減に取組んでい

きたいと思います。 

（上田副委員長） 

第 6期に引続き、この市民会議を通して皆様と一緒にＣＯ2削減に取組んでいきたいと思います。また、

私が所属しています大分商工会議所の環境エネルギー部会では、7年前から「エネルギー＆環境問題」

標語・川柳コンクールを実施しています。大人も子どもも川柳や標語を通して環境問題を自分自身のも

のとしてとらえて頂き、そして実践に繋げて頂ければと思います。より多くの方のご参加をお待ちしており

ます。 

 

 

 

 

坂井委員長               荒金副委員長                  上田副委員長 

  次第５「議事」については、第 7 期地球温暖化対策おおいた市民会議実施計画(案)について事務局より、

主に会議の運営体制や年間計画について説明をしました。運営体制については、第 6期に引続き 2つの

部会を設置（普及啓発部会と実行計画推進部会）することを提案しました。年間計画については、通年事

業である「地球温暖化対策講座」「地球温暖化対策出前授業」「省エネ懇談会」の昨年度実績を添付し、

今年度も同様に実施すること等を提案しました。 

 質疑応答では、下記のとおり委員から様々なご意見をいただきました。 

【ご意見１】地球温暖化対策出前授業について（安藤委員より） 

5年間かけて全ての小中学校で実施し啓発していく取組は素晴らしいと思っていますし、高く評価してい

ますが、大分市には多くの地球温暖化防止活動推進員等を講師として活用できる状況にありますので、
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毎年、市内全ての小中学校で出前授業を実施できるような高い目標を検討して頂ければと思います。 

 

事務局回答 

その年に実施予定になっていない学校に対しても、随時希望があれば出前授業を実施できる体制となっ

ております。講師につきましては、市民会議委員と本市職員で対応できていますので、今後も同様にさせ

ていただきます。また、毎年の全校実施の要望がありましたが、学校のカリキュラムの都合がある中、教

育委員会と長い時間協議して 5年間で市内小中学校を一巡するという調整が出来た次第であります。今

は始まったばかりですので、一巡後に再度検討していきたいと思います。 

【ご意見２】環境展における絵本のリユース会について（坂井委員長） 

会場で、環境に関する絵本の展示や環境に関する絵本の人気リストを配布するなどして啓発してはいかが

でしょうか。環境月間の取組で環境ブック読み聞かせ運動を行っているので、環境展でも啓発できたらと思

いました。本当は会場で読み聞かせができたらよいのですが、色々とイベントが目白押しですし実施が難し

そうですので、せめて市のホームページに掲載しています絵本の人気ベスト１０などをＡ４両面に印刷する

などし、会場で配布し子ども達に啓発できたらと思います。 

事務局回答 

リストを作成し会場にて配布いたします。 

質疑応答後は、委員の皆様により第 7期地球温暖化対策おおいた市民会議実施計画(案)は承認されま

した。 

 次第 6「報告」については、大分市地球温暖化対策ガイドブックについて、今年度は水素エネルギーのペ

ージを 1ページ追加したことなど、各ページの概要を説明しました。質疑応答では、下記のとおり委員から

様々なご意見をいただきました。 

【ご意見３】大分市の年平均気温の変化について（衣本委員より） 

2ページの大分市の年平均気温の変化のピンク色の直線があまりにもラフに描かれているのが気になりま

す。本来であれば 1940年まではほぼ横ばいで、1940年以降は増えていく線になると思います。次回改訂

時は変更していただければと思います。 

事務局回答 

次回改訂時に変更いたします。 

 

【ご意見３】全体的な印象について（坂井委員長） 

年平均気温の線の引き方には問題がありましたが、その他は、写真や絵を取り入れわかりやすいものにな

っているのでは、と思います。 

【ご意見４】追加項目について（木下委員） 

全体的に随分と見やすくなっていると思いますが、外国で実施されている取組や、もっと私たちが知らない

取組などを掲載してはいかかでしょうか。また、日常で私たちが出来る取り組み、例えば食品や化粧品、日
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用品、石鹸の詰め替えや、市内に乗り入れる車を止めて近くまではマイカーで行くことなどを、このガイドブ

ックで提案してみてはいかがでしょうか。また、出前授業については幼稚園や保育園等でも実施し、「どうし

てゴミを分別しなければいけないのかな？」「地球が暑いと言っているよ。」など啓発してはいかかでしょう

か。 

事務局回答 

今後、部会における協議において参考にさせていただきます。 

 次第７「委員よりお知らせ」については、以下の 3名の委員よりお知らせがありました。 

 

桑野委員より 「えこちょる２０１９」の配布 

毎年 1回発行。企業の皆様の寄付によって編集と印刷を行っている冊子です。各自治体の温暖化対策  

に関する取組などを掲載しており、原稿は県内の自治体の担当者から直接情報をいただき作成しています

ので、現段階の正しい情報として掲載させていただいております。 

安藤委員より「節電セミナー」のご案内 

講師の五箇先生は、フジテレビ系「脱力タイムズ」に出演中の現在人気上昇中の方です。5年前からヒアリ

について日本にヒアリが侵入すると警告していた方です。とても話が面白い方のようですので、是非ご参加

ください。 

豊増委員より「大分県の気候のこれまでとこれから」「2週間天気予報と早期天候情報」の配布 

大分県内の気候の現状や、6月より 2週間天気予報の情報提供が始められることが伝えられました。 

 

 

 

 

 

 

 

 


